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A
vec  les  coûts  énergétiques
de plus en plus importants,
certaines  communes  es

saient de faire des efforts et de
trouver  des  solutions.  Du  côté
de Viroinval, on n’a pas attendu
la  hausse  des  prix  pour  agir.
« Depuis 2009, on  s’intéresse  à
cette problématique », explique
le  bourgmestre,  Baudouin
Schellen.  « Nous  avons  installé
une  chaufferie  bois  à  cette
époque  dans  la  maison  de  re
pos. Après 5 ans, on a vu que
l’installation  était  déjà  ren
table. »  Face  aux  gains  énergé
tiques mais aussi  financiers  (le
prix  ne  fluctue  presque  pas,
ndlr.), la commune de Viroinval
a décidé  d’aller  plus  loin  et
d’installer une chaudière à pla
quettes de bois dans le bâtiment
administratif.  Celleci  est  en
fonction  depuis  le  début  du
mois  d’octobre.  « Elle  permet
d’alimenter  l’administration
communale,  le  château  Licot,
une salle polyvalente et la petite
chapelle »,  précise  Baudouin
Schellen.  « On  a  fait  le  choix
d’installer une chaudière instal

lée  dans  un  conteneur  sur  le
parking  tandis que  le  stockage
du bois est dans un ancien ga
rage  juste  à  côté. »  Cette  nou
velle chaudière a été présentée
ce  jeudi  aux  mandataires  des
communes  voisines  afin
qu’elles  se  rendent  comptent
des  avantages  de  ce  système.
« Nous avons un réseau de 115
mètres de long et tout cela nous
permet d’éviter  le  rejet de 101
tonnes de C02 par an », détaille
le  bourgmestre.  « Tout  cela  a
coûté  300.858,57€  TVAC  dont
192.933,84€ couverts par le sub
side Pollec 2021. On estime que
la chaudière sera rentable d’ici 7

à 9 ans. » Et Viroinval ne compte
pas  s’arrêter  là. Pour 2026, un
autre projet mêlant le public et
le privé est envisagé. Il concerne
cette fois la mise en place d’un
réseau de chaleur entre la Mai
son  des  Baillis,  le  presbytère,
l’Office  du  Tourisme  et  le
Centre culturel de Nismes. 

PHILIPPEVILLE ET COUVIN
INTÉRESSÉES
« Pas moins de 22 appartements
seraient concernés mais il n’y a
pas encore vraiment d’intérêt »,
souligne  Baudouin  Schellen.
« Nous  allons  faire  du  démar
chage pour voir qui est intéressé
mais nous le ferons même si ce
la doit rester dans le public. Là
aussi,  on  pourrait  économiser
près de 41.000 litres de mazout
par an. » Visiblement,  les com
munes voisines envisagent éga
lement d’installer un système si
milaire.  Ainsi,  à Couvin,  il  se
trouverait au sein du site du Ber
cet  comprenant  l’administra
tion  communale,  la  nouvelle
crèche et  l’école de promotion
sociale.  Du  côté  de Philippe-
ville,  cela  concernerait  la  pis
cine  et  la  maison  médicale  et

dans un avenir proche : la mai
son de repos.

UNE FILIÈRE LOCALE POUR 2026
Pour le moment, les plaquettes
de bois nécessaires au fonction
nement des chaudières sont  li
vrées à Viroinval. Mais, l’objectif
et de développer une filière lo
cale. Pour cela,  le Parc naturel
ViroinHermeton a lancé le pro
jet Local’Bois.  « Le  territoire du
parc est composé à 50 % de fo
rêts »,  indique  Éléonore  Malice
du PNVH. « C’est donc simple de
mettre en place une telle filière.
Il suffit de récolter le bois, de le

broyer,  le  sécher,  le  cribler  et
puis de le distribuer. »
Afin d’y arriver, un site de pro
duction devrait voir  le  jour en
janvier 2026. Il sera composé de
plusieurs zones dont une réser
vée au séchage. Celuici sera na
turel mais aussi forcé grâce aux
installations.  « Cela  va  per
mettre d’avoir des plaquettes de
qualité et de valoriser les bois de
petits  calibres »,  continue  Éléo
nore  Malice.  Au  vu  des  argu
ments avancés ce jeudi, d’autres
communes  comme  Froidcha
pelle seraient également tentées
par l’aventure. 
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Eléonore Malice a présenté le site de production. © L.M.

Récemment, l’administration communale de Viroinval a été équipée d’une chaudière à plaquettes de bois. Ce procédé plus éco
logique permet de réduire drastiquement les coûts énergétiques. Plusieurs communes voisines devraient suivre prochainement.

L’ADMINISTRATION COMMUNALE
SE CHAUFFE AUX PLAQUETTES DE BOIS

La nouvelle chaudière à plaquettes
de bois. © L.M.

E
n  2022,  la  zone  de  police
FloWal  (Florennes/Wal
court)  a mené 3.362  inter

ventions, environ 10 par jour, a
procédé à 138 arrestations et a
ouvert  137  enquêtes.  Mercredi
soir, lors du conseil de police, le
chef de corps a.i. a présenté  le
rapport d’activités. Un constat :
« La criminalité est en baisse glo
balement, sauf la criminalité in
formatique  et  les  escroqueries

par  internet  qui  enregistrent
une hausse de 44 %.»
« Une  autre  tendance  que  l’on
constate,  c’est  l’augmentation
des  plaintes  liées  aux  coups  et
blessures  dans  la  sphère  fami
liale », a ajouté le commissaire.
Les dossiers liés aux stupéfiants
sont aussi en hausse de 22 %.

« PAS POUR EMBÊTER
LES GENS »
Au niveau  circulation  routière,
le  radar  mobile  de  la  zone  a
sillonné les deux entités et s’est
placé à 272 endroits différents,
enregistrant 2.253 véhicules en
excès sur les 42.835 contrôlés. Le
Lidar,  venu  plusieurs  fois  sur

l’année,  a  pris  en  infraction
2.350 automobilistes.
Les  trois nouveaux radars  fixes
installés récemment ont été van
dalisés...  « Depuis  que  ces  po
teaux sont installés au Donveau
et près du Carrefour Market, on
constate qu’il n’y a plus d’acci
dent. Ils sont là dans le but de ré
duire les accidents, pas pour em
bêter les gens ou remplir le por
tefeuille ! Les lieux n’ont pas été
choisis au hasard », rappelletil. 
La sécurité routière est une des
priorités du plan zonal de sécu
rité.  Au  cours  de  l’année,  une
cinquantaine d’opérations spéci
fiques ont été menées liées aux
incivilités,  à  l’alcool  au  volant,

aux vols dans des habitations…
Les  préoccupations  des  habi
tants en somme.

UNE ZONE ATTRACTIVE
Avec un cadre presque complet,
une moyenne d’âge de 44 ans à
l’opérationnel, une presque pa
rité  hommesfemmes,  la  zone
FloWal  semble  être  attractive.
« Nous n’enregistrons que 5 dé
parts, dont ceux à la pension, et
avons eu 6 arrivées », pointe  le
commissaire  Bertleff.  « Lorsque
nous  ouvrons  une  place,  nous
avons  toujours  des  candidats.
Oui, c’est une petite fierté pour
nous. »
FloWal se fait une place au ni

veau  national  en  participant  à
des discussions sur la réforme de
la police de proximité. Le bien
être du personnel a aussi été re
vu en organisant des moments
de convivialité, en restructurant
les tâches et en participant à une
compétition sportive. 
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Ce  mercredi  soir,  le  chef  de  corps
a.i. François Bertleff a présenté les
statistiques  de  la  zone  de  police
FloWal pour l’année 2022. Si la cri
minalité  est  en  baisse,  les  escro
queries par internet se multiplient.

La criminalité a baissé en 2022 

François Bertleff, le chef de corps
a.i. a présenté les statistiques. © G.F.


